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Herrn Ausschussvorsitzenden 
Jürgen Fischer 
Hohenfuhrstr. 13 
 
42477 Radevormwald 
 
 
Ihre Zeichen Ihre Nachricht vom Unsere Zeichen Datum 
  Ebb 17. Aug. 2021 
 
Antrag auf Einrichtung des Tagesordnungspunktes: „Insekten- und 
klimafreundliche Straßenbeleuchtung“ für die Sitzung des Ausschusses für 
Stadtentwicklung und Umwelt am 16. Sept. 2021 
 
Sehr geehrter Herr Fischer! 
 
Die öffentliche Straßenbeleuchtung ist nicht nur unter Sicherheitsaspekten zu sehen, 
sie stellt auch eine erhebliche Belastung für Insekten dar und erfordert einen hohen 
Energieaufwand. 
 
Deshalb bitten wir die Verwaltung, evtl. gemeinsam mit der SWR und der SAG, 
nachfolgende Fragen zu prüfen und dem Ausschuss darüber zu berichten. 
 

1. In welchem Umfang wurde die öffentliche Straßenbeleuchtung in Radevormwald 
inzwischen auf Energiesparlampen umgestellt? 

2. Ist es technisch möglich, nur einen Teil der Lampen, z.B. jede zweite Lampe, in 
Betrieb zu nehmen? 

3. Welche Auffassung vertritt die Verwaltung zu einer vollständigen Abschaltung 
der öffentlichen Straßenbeleuchtung ab einer bestimmten Uhrzeit, z.B. 0:00 
Uhr? 

4. Hat die Verwaltung im Rahmen von Insektenschutzprogrammen schon 
Maßnahmen ergriffen und sind umwelt- und insektenfreundliche Leuchtmittel im 
öffentlichen Raum ein Teil davon? 

Das Bundesministerium für Umwelt und das Bundesamt für Naturschutz arbeiten 
gemeinsam innerhalb eines Projektes an einem insektenfreundlichen Lichtdesign. 

5. Ist bekannt in welchem Umfang in den kommenden fünf Jahren 
Straßenbeleuchtungsabschnitte erneuert werden sollen? 

6. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, Erkenntnisse aus dem o.g. Projekt 
in die notwendig werdenden Sanierungsmaßnahmen einfließen zu lassen? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
für die AL-Fraktion 
 
 
Rolf Ebbinghaus 


